

Un estudio denuncia el «derroche» de la Sanidad

OLGA R. SANMARTÍN / Madrid

Mientras los gobiernos autonómicos tratan de paliar la crisis cerrando quirófanos y recortando plantillas, los responsables sanitarios «siguen dilapidando recursos en procedimientos inútiles o contraproducentes». Lo dice el doctor Francisco M. Kovacs, presidente de la Fundación Kovacs y coautor de un estudio que sostiene que el Servicio Canario de Salud gastó «al menos tres millones de euros anuales» en tratamientos rehabilitadores «carentes de fundamento científico» o directamente «ineficaces».

El estudio sostiene que, entre 2004 y 2007, la Sanidad canaria dedicó más de 5,1 millones de euros al año a costear en centros concertados la rehabilitación de 19.036 pacientes con dolor lumbar, 5.693 con dolor de cuello y 5.035 con dolor de hombro. De los tratamientos aplicados, sólo el 39,9% (que supuso el 40,5% de los costes) contaba con pruebas científicas sobre su eficacia, añade el trabajo, que fue presentado ayer por la Organización Médica Colegial (OMC).

El 59,5% de los fondos restantes se destinó a terapias «carentes de fundamento científico». De ellos, el 27,54% de esos fondos cubrió tratamientos «que habían demostrado previamente ser inútiles».

Es decir, «el Sistema Nacional de Salud (SNS) ha derrochado como mínimo un 60% de los costes de tratamiento», afirmó ayer Kovacs. El también director de la Red Española de Investigadores en Dolencias de la Espalda aseguró que los datos «son válidos» para «el conjunto del SNS». De hecho, extrapolar al conjunto de España los tres millones de euros «derrochados» en Canarias, lo que da un «despilfarro» total de 75 millones de euros al año.

El trabajo ha sido cofinanciado por la Fundación Canaria de Investigación y Salud, adscrita a la Consejería canaria de Sanidad, entre otros. Es el primero en España que cuantifica el uso de los recursos en la sanidad pública.